
江苏神通电话会议 

调研活动记录 

会议地点：董事会秘书办公室 

会议时间：2021年 11 月 9日 

会议主持：章其强 

会议记录：陈鸣迪 

出席人数：6名 

一、会议开始 

本次机构投资者电话调研会议由天风证券组织，公司副总裁兼董秘章其强先

生应约参加会议，首先向参加此次电话会议的机构投资者表示感谢，向投资者介

绍了公司 2021 年三季度报告基本情况、公司发展战略规划及近期主要工作的进

展情况，同时强调了关于遵守承诺函的约定和上市公司信息披露的有关规定。 

二、沟通交流 

问：请问乏燃料后处理市场需求情况？公司在乏燃料后处理业务方面的进展和

订单交付情况如何？ 

答：根据统计截至 2020年末，我国在运核电机组 51台，每年产生乏燃料约 1000

吨以上。国家提出未来积极有序发展核电的规划，行业专业人士预计未来每年将

有 6-8 台核电机组获批建设。随着存量机组逐步增多，到 2025 年我国核电站运

营累积产生的乏燃料预计将达到 1.5万余吨，国内乏燃料处理产能缺口将很大。 

公司在首个乏燃料后处理建设项目中已累计获得约 3.7亿元订单，目前正在按照

供货合同约定的交货期生产并陆续交货，预计 2021 将完成绝大部分交货任务，

第二套项目招投标公司正在跟进。此外，公司拟通过定增募资，将投入 1.5亿元

用于乏燃料后处理设备的研发和产能建设，不断拓宽产品线，公司有信心通过优

质的产品和服务中标更多品类订单，贡献业绩增量。 

 

问：乏燃料处理装置配套的产品的使用寿命以及替换耗材的年限及价值？市场

需求有多大？  



答：公司在乏燃料处理工程建设领域提供的产品主要分为三类：①阀门产品包括

蝶阀、球阀、止回阀等；②系统模块包括气动取送样等；③贮存设备。公开资料

显示乏燃料处理装置的设计使用寿命长达 40-60年。公司已供货产品中有维保替

换需求的产品主要有：1）阀门产品包括蝶阀、球阀、止回阀等易损易耗的零部

件有替换需求，鉴于当前首套装置无实际经验数据，对该阀门产品的耗材备件需

求量不好预测；2）气动送取样系统模块中取送样样品瓶是耗材，据估算，每年

单套 200吨级处理装置中有 1-2千万级别的替换需求。 

 

问：请问公司订单交付周期是多少？  

答：冶金阀门：产能置换的新建和技术改造的项目订单执行周期在 3-6月； 

核电阀门：新建核电项目的订单执行周期在 2-3年，备品备件在 1年左右，乏燃

料后处理配套设备产品的交货期一般持续 2年左右； 

能源石化阀门：订单执行周期在 6-9月； 

 

问：公司在核电阀门领域的竞争格局，中标情况如何？ 

答：公司在核电用蝶阀、球阀、地坑过滤器、调节阀、仪表阀、隔膜阀等产品上

竞争力强，预计能接到 90%以上相关产品的订单，一般情况下每个百万千瓦级核

电机组能拿到的订单预计将超过 7000万以上。 

 

问：请问公司定增的进展如何？ 

答：公司于 2021 年 6 月 17日收到中国证监会出具的《中国证监会行政许可项目

审查一次反馈意见通知书》。公司收到反馈意见后，及时组织相关中介机构对反

馈意见所列的问题进行了逐一落实与核查，并按照要求对所涉及的事项进行了回

复。公司本次非公开发行股票事项尚需中国证监会的核准，能否获得核准尚存在

不确定性。现在处于上会和发审委审核阶段，具体进度存在不确定性，公司将根

据具体审核进度按规定及时披露相关信息。 

 

问：公司对核电行业新建项目审批速度和未来发展如何展望？  

答：目前已经开展核电阀门招投标的项目主要有三澳核电 1-2号机组、海南昌江



3-4 号机组、田湾 7-8、徐大堡 3-4 等项目，多个核电新项目的陆续批出获准建

设标志着核电项目建设核准批复进入常态化，近期国家提出未来将积极有序发展

核电的固化，行业专业人士预计未来每年保持 6-8台新核电机组获批建设，公司

预计每年将对应新增核电新建项目阀门订单超过 4亿元，加上现有存量运行机组

越来越多，这些核电机组运行带来的备件、维修市场需求每年也能持续增加。 

近年来，公司保持在乏燃料后处理领域的研发投入，继 2019 年取得首批订

单以来，在 2020 年内继续取得了丰硕成果，累计取得了约 3.7 亿元的订单，这

类业务是公司继核电阀门业务之后，创新研发带来的全新增量业务。随着我国核

电运行机组的不断增加，乏燃料处理领域这块的需求也能持续增加。 

 

问：公司的“阀门管家”业务目前进展情况？未来发展空间如何？ 

答：近年来，公司着力研究和发展“阀门管家”业务，为每一台出厂阀门赋予二

维码，产品从生产、交货到安装使用，到后期维护，再到退役所有数据都会记录

在数据库中，每一台阀门的使用状况，投入使用的时间点，维修的重点、次数等

都有系统数据。公司利用这些海量数据分析阀门维修需求和应用节点，能够帮助

钢企避免无效备货和库存占用。帮助钢企进行全生命周期阀门设备应用管理，进

一步解决钢企在阀门应用过程中的库存管理难点，降低钢企阀门维护成本、提高

效益。阀门管家服务目前已在国内重点钢铁用户开展全面推广运用，取得了较好

的预期效果。目前公司正在向其他大型钢铁企业推广，部分客户已经投入试用。 

 

三、调研结束 

本次电话会议于 11月 9日下午 16:00开始，持续一小时左右。 

本次投资者调研不存在未公开重大信息泄露情况。 

 

江苏神通阀门股份有限公司董事会 

2021年 11 月 9日 


